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No vigésimo quinto dia do mês de Junho de dois e mil e vinte e um, às quatorze horas e 5 
vinte minutos, foi iniciada no Salão Cristal, localizado no Max Apart Service Hotel, em Belo 6 
Horizonte/MG, a Reunião Plenária do Conselho Regional de Educação Física da 6ª Região 7 
– CREF6/MG, com a participação dos Conselheiros Regionais Efetivos: Anísia Sudário 8 
Daniel, Bernardo Luiz Brahim Cortez, Carlos Alberto dos Santos, Celina Sousa Gontijo, 9 
Fernando Antônio Sander, Edson Eduardo Rodrigues de Oliveira, Heber Eustáquio de 10 
Paula, Janilson de Assis Miranda, José Augusto Rodrigues Pereira, José Humberto Ferreira, 11 
José Márcio Bastos dos Santos, Kátia Lúcia Moreira Lemos, Lácio César Gomes da Silva, 12 
Marco Túlio Maciel Pinheiro, Marley Pereira Barbosa Alvim, Paulo Ernesto Antonelli, Ricardo 13 
Wagner de Mendonça Trigo, Rosely Conceição de Oliveira.  Conselheiros Regionais 14 
Suplentes: Jaime Roberto Alves Macedo, Felipe José Aidar Martins, Marcelo Campos 15 
Machado e Paulo Lanes Lobato. Conselheiros Federais convidados: Adailton Eustáquio 16 
Magalhães, Carlos Alberto Camilo Nacimento, Claudio Augusto Boschi e Teófilo Jacir de 17 
Faria. Conselheiros Regionais Efetivos que justificaram ausência: Otávio Lamartine Leite 18 
Filho e Rui Martins Alves Pereira. Conselheiros Regionais Suplentes que justificaram 19 
ausência: Rui Manuel de Campos Proença Garcia e Kátia Euclydes de Lima e Borges. O 20 
Presidente Marco Túlio Maciel Pinheiro deu início à reunião cumprimentando a todos, 21 
parabenizou os aniversariantes do mês e em seguida passou ao ITEM I - Leitura, Discussão 22 
e Aprovação da Ata Anterior: Colocou em votação a Ata do mês de Maio/2021, que foi 23 
aprovada por unanimidade. ITEM II - Relatos Conselheiros Federais: Os Conselheiros 24 
Federais Adailton Eustáquio Magalhães, Carlos Alberto Camilo Nacimento e Teófilo Jacir 25 
de Faria informaram que na Plenária do CONFEF de Junho o debate principal foi 26 
direcionado para o Estatuto, quando puderam discutir os apontamentos apresentados 27 
pelos Conselheiros Federais e CREFs. Acrescentaram a informação de que a Diretoria do 28 
CONFEF decidiu por não realizar a Campanha de 1º de Setembro com veiculação na TV, 29 
tendo em vista a situação calamitosa que o Brasil atravessa por causa da pandemia. 30 
Citaram que o CONFEF fez um levantamento sobre o compartilhamento de receitas, 31 
identificando os CREFs que possuíam pendências neste sentido, oficiando-os sobre os 32 
valores apurados. ITEM III: Informes Gerais: Esclareceu que as informações dos 33 
expedientes recebidos pelo CREF6/MG, na segunda quinzena de Maio de 2021 e primeira 34 
quinzena de Junho de 2021 foram transmitidas antecipadamente a todos. ITEM IV – 35 
Fiscalização: Apresentou o Relatório do mês de Maio do Departamento de Orientação 36 
Fiscalização, bem como o Gráfico e Dados Estatísticos sobre as Ações de Fiscalização 37 
acontecidas no mesmo período. Ocorreram manifestações diversas, sendo prestados os 38 
devidos esclarecimentos pelo Presidente. ITEM V - Ações Judiciais: Informou que o 39 
relatório de movimentação, período de 17/Maio 2021 a 18/Junho/2021, foi enviado 40 
anteriormente por mensagem eletrônica. Como de praxe, explicou os andamentos das 41 
ações em curso. ITEM VI - Poder Judiciário - Ministério Público – Polícia Civil – Polícia 42 
Federal: Citou que o Relatório de andamento dos processos, período de 18/Maio/2021 a 43 
21/Junho/2021, foi encaminhado anteriormente por mensagem eletrônica. Esclareceu 44 
que foi enviada ao Ministério Público Federal a remessa com 40 (quarenta) processos, 45 
distribuídos para 20 (vinte) Comarcas, para que seja apurado o possível exercício ilegal 46 
da profissão. TEM VII - Instituições de Ensino Superior em Educação Física: Informou que 47 
em conformidade com o Termo de Cooperação assinado com as IES, o CREF6/MG 48 



 

 

recebeu a relação de formandos em Educação Física, para obtenção de registro 49 
profissional com desconto, das seguintes instituições: UNIPAC – Barbacena; IFET – 50 
Muzambinho; UFLA – Lavras; UFMG – Belo Horizonte; Granbery – Juiz de Fora; UFV – Viçosa.  51 
Comunicou que o CREF6/MG recebeu correspondência formal da Escola de Educação 52 
Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional da UFMG, solicitando que o diploma a ser 53 
entregue para o registro tenha assinatura digital. Expôs que o assunto foi encaminhado 54 
ao Departamento Jurídico do CREF6/MG que emitiu parecer, onde além das normas do 55 
Sistema CONFEF/CREFs para o registro, foi destacado que a Portaria nº 117 de 26/02/2021 56 
do Ministério da Educação ampliou o prazo de implementação do diploma digital pelas 57 
Instituições de Ensino Superior do sistema federal para 31/12/2021, desta forma, prevalece 58 
os documentos listados na Resolução CONFEF nº 269/2014. ITEM VIII - Palestra Institucional: 59 
Curso de Educação Física Faculdade Única – Contagem. ITEM IX - Comunicado 60 
Eletrônico CREF News – Mídias sociais: Informou que os comunicados eletrônicos foram 61 
encaminhados anteriormente por mensagem eletrônica a todos, bem como constavam 62 
na pasta da Plenária. ITEM X – LAI – Portal da Transparência – Alertou sobre o Relatório de 63 
Gestão/Prestação de Contas do CREF6/MG – Gestão exercício 2020, ter sido 64 
encaminhado para o Tribunal de Contas da União, assim como constar na página 65 
eletrônica do Conselho, no item acesso à informação, para que todos os interessados 66 
possam consultar. ITEM XI - Campanha Institucional Externa: Citou que a Campanha está 67 
abordando o mote sobre anabolizantes: “Esteroides anabolizantes – Não inclua essas 68 
substâncias na sua ficha!". Houve manifestações diversas sobre o tema, ressaltando a 69 
importância de o Conselho alertar sobre os males causadas por essas substâncias, 70 
vendidas ilegalmente, inclusive por academias. ITEM XII – Jornal Mural – Plantão 71 
CREF6/MG – Junho 2021: Citou que o material foi encaminhado anteriormente por 72 
mensagem eletrônica a todos os presentes. ITEM XXIII – Jornal do CREF6/MG: Comunicou 73 
que a 47ª Edição do Jornal do CREF6/MG – Janeiro a Março/2021, a partir de agora será 74 
encaminhada para os Profissionais e Pessoas Jurídicas, no formato digital. O formato 75 
impresso será mantido apenas para as autoridades do Mundo Oficial. Os Conselheiros 76 
anuíram com a iniciativa, que vai ao encontro dos preceitos de sustentabilidade e 77 
modernização digital. ITEM XIV – Convênio NESCON/UFMG 2021-2022: Informou que a 2ª 78 
parcela do Convênio firmado com o NESCON foi quitada neste início do mês, e refere-se 79 
aos Cursos de Especialização, Aperfeiçoamento e Atualização ofertados aos Profissionais 80 
de Educação Física. ITEM XVI - Projeto Informativo NESCON - “Saúde Fique em Dia”- 81 
Junho/ 2021 – “Somos tão jovens”: Salientou que informativo foi compartilhado 82 
antecipadamente por mensagem eletrônica. ITEM XVII: Reforma do Estatuto do Sistema 83 
CONFEF/CREFs: O Conselheiro Federal Claudio Augusto Boschi reiterou a informação 84 
sobre o Plenário do CONFEF estar discutindo o novo Estatuto, onde a proposta é de que 85 
seja um documento único para todo o Sistema CONFEF/CREFs. Acrescentou que a 86 
previsão é de que no próximo mês o assunto seja finalizado. ITEM XVIII – COP – MG – 87 
Conselhos e Ordens Profissionais de Minas Gerais: Relatou que o Conselheiro Ricardo 88 
Wagner de Mendonça Trigo esteve presente, de forma virtual, no dia 27 de Maio em 89 
reunião do COP – MG e 1º de Junho, em reunião da Frente Parlamentar de apoio aos 90 
Conselhos Profissionais, coordenada pelo Deputado Federal Rogério Correa, para tratar 91 
de assuntos atinentes à PEC 108/2019. Com a palavra, o Conselheiro Ricardo Trigo disse 92 
que ambas as reuniões trataram sobre a PEC 108/2019, e que o Deputado Rogério Correa 93 
se demonstrou surpreso com a apresentação do relatório pelo Deputado Édio Lopes, 94 
relator da PEC, à Comissão de Constituição e Justiça da Câmara dos Deputados, sendo 95 
favorável à aprovação. Disse que o Deputado Rogério Correa sugeriu a elaboração de 96 



 

 

um ofício solicitando uma audiência com a Presidente da CCJ, Deputada Bia Kicis, bem 97 
como que fosse requerido um amplo debate antes da votação. Na sequência, o referido 98 
Conselheiro relatou todas as medidas que foram equacionadas, a partir do debate 99 
acontecido na reunião do dia 01 de Junho, e que serão colocadas em prática pela 100 
Frente Parlamentar de apoio aos Conselhos Profissionais e pelos próprios Conselhos. 101 
Reiterou que seu relatório constava na Pasta da Plenária com todas as informações 102 
complementares. ITEM XIX – Anuidades para o exercício de 2021: Informou que colocaria 103 
em votação a proposta para que a Anuidade de Pessoa Física e Jurídica pudesse haver 104 
nova prorrogação no pagamento, mantendo-se o desconto e a possibilidade de 105 
parcelamento em 06 (seis) vezes, no cartão de crédito, no caso dos Profissionais de 106 
Educação Física. Colocada em votação, a proposta de prorrogar o vencimento da 107 
Anuidade foi aprovada por unanimidade.   ITEM XX - Termo de Cooperação com as 108 
Instituições de Ensino Superior em Educação Física: Apresentou os dados estatísticos 109 
atualizados acerca do Termo de Cooperação assinado entre o CREF6/MG e as 110 
Instituições de Ensino Superior em Educação Física. Esclareceu que à medida que 111 
ocorrem as assinaturas, os dados são atualizados para o controle do CREF6/MG e 112 
fidedignidade das informações trazidas ao Plenário. ITEM XXI – Pandemia “novo 113 
Coronavírus” COVID-19: Comunicou que o CREF6/MG tem divulgado e adotado todas as 114 
medidas de prevenção ao Covid-19, estando atento às orientações emanadas das 115 
esferas do poder público federal, estadual e municipal. Citou que em Minas Gerais, a 116 
maioria dos municípios tem vacinado apenas os Profissionais de Educação Física atuantes 117 
em unidades de saúde e em escolas. Desta forma, o Conselho emitiu Nota de 118 
esclarecimento, onde embasado pela legislação vigente, reafirma a importância da 119 
intervenção profissional para a promoção da saúde da sociedade, acontecer nas 120 
escolas, academias e clubes. Destacou que o Conselho foi consultado pelo Município de 121 
Nova Lima, quanto aos Profissionais de Educação Física daquela municipalidade 122 
ajudarem na coleta de testes rápidos para Covid-19, tendo o CREF6/MG enviado Parecer 123 
Jurídico em que considera que deliberar sobre tal questão estava fora de seu múnus de 124 
atuação. Expôs que o CREF6/MG consultou o Dr. Raphael Augusto Teixeira de Aguiar, 125 
Professor da Faculdade de Medicina da UFGM sobre os testes de Covid-19 existentes no 126 
mercado e que poderiam ser utilizados antes das Plenárias. Portanto, foi explicado que 127 
não existe um teste que atenderia efetivamente tal demanda, ou seja, testagem antes 128 
de reuniões de grupo de até 50 pessoas, porque tal procedimento não apresenta 129 
resultados baseados em evidência. Tendo sugerido que durante as reuniões sejam 130 
seguidas as recomendações de segurança divulgadas pela FIOCRUZ e Ministério da 131 
Saúde. ITEM XXII – Eleição CREF6/MG em 2021: Informou que em virtude da Resolução 132 
CONFEF 401/2021, que dispõe sobre prorrogação de mandatos no Sistema 133 
CONFEF/CREFs, foi publicada a alteração no Estatuto do CREF6/MG, com o acréscimo do 134 
Art. 94, onde fica reiterado que a prorrogação de mandato não se aplica aos 135 
Conselheiros Eleitos no pleito de 2021, que terão mandato de 03 (três) anos, iniciando em 136 
01 de Janeiro de 2022 e terminando em 31 de Dezembro de 2024. Informou que o 137 
CONFEF já remeteu a Carta aos Profissionais de Educação Física informando sobre as 138 
Eleições nos CREFs. Acrescentou a informação sobre o CREF6/MG já ter publicado o 139 
Edital da Eleição, Regimento Eleitoral, Nomeação da Comissão Eleitoral e a Designação 140 
da Secretaria da Comissão Eleitoral. Disse que todas as publicações constam no Portal 141 
Eletrônico do CREF6/MG, assim como foram encaminhadas ao CONFEF. ITEM XXIII – 142 
Pedidos de Reativação – Registro Cancelados: Comunicou que haviam pedidos de 143 
reativação para os registros nº 003283-P, 012555-P, 002230-P e 012376-P todos da 144 



 

 

categoria Provisionado, contudo apenas o registro nº 012555-P não migraria de 145 
categoria, os demais passariam para Graduado.  O Conselheiro Ricardo Trigo explicou 146 
que foi averiguado o cumprimento das exigências para o deferimento dos pedidos, não 147 
havendo pendências que impediam as reativações, portanto, sendo aprovadas.  ITEM 148 
XXIV – Campanha Doação de Sangue – Dia 14 de Junho – Dia Mundial do Doador de 149 
Sangue: Ressaltou que o material produzido havia sido compartilhado anteriormente com 150 
os Conselheiros por mensagem eletrônica, bem como constava na Pasta da Plenária, 151 
como não houve manifestações contrárias, o CREF6/MG estava divulgando em suas 152 
mídias a Campanha em questão. Os Conselheiros parabenizaram a iniciativa e 153 
ressaltaram a importância da doação, inclusive alertaram quanto ao fato de os bancos 154 
de sangue estar sendo afetados por causa da pandemia.  ITEM XXV – Campanha 155 
OPAS/OMS – Ano Internacional dos Trabalhadores de Assistência e Saúde: Comunicou 156 
que constava na pasta da Plenária, Carta da Organização Pan-Americana da 157 
Saúde/Organização Mundial da Saúde (OPAS/OMS), enviada por intermédio do CONFEF, 158 
em que tais organizações solicitam apoio para a campanha que terá duração de um 159 
ano, sob o tema “Proteja. Invista. Juntos.”, que busca iniciativas para a qualificação do 160 
trabalho e valorização dos trabalhadores da saúde e assistência, especialmente, durante 161 
o enfrentamento da pandemia e pós-pandemia. Indagou se alguém era contrário à 162 
divulgação, não houve quem quisesse discutir. ITEM XXVI ACAD Brasil – parceria: Informou 163 
que foi recebido ofício de agradecimento da Associação Brasileira de Academias Brasil, 164 
pelo apoio do CREF6/MG com a divulgação de conteúdos produzidos pela ACAD e de 165 
interesse do segmento de academias e da categoria profissional. ITEM XXVII – Mídia 166 
social Instagram: Projetou os relatórios estatísticos dos meses de Abril e Maio, chamando 167 
atenção para a faixa etária dos seguidores, que se destaca entre os mais jovens. ITEM 168 
XXVIII – Programa Impulsiona – Olimpíadas e Paraolimpíadas de Tóquio: Explicou que a 169 
Conselheira Celina solicitou que o CREF6/MG pudesse ser parceiro no Programa 170 
Impulsiona, do Instituto Península, que é uma plataforma digital onde o Professor de 171 
Educação Física tem a possibilidade de trabalhar com seus alunos diversas atividades 172 
sobre as Olimpíadas de Tóquio. Com a palavra, a Conselheira Celina Gontijo ressaltou 173 
que além do CONFEF, também fulguram como parceiros o Comitê Paralímpico Brasileiro, 174 
confederações e organizações. Com a parceria, a logomarca do CREF6/MG constará na 175 
plataforma e o Conselho poderá fazer a divulgação entre os Profissionais de Educação 176 
Física registrados. Ocorreram manifestações diversas apoiando a iniciativa da parceria, 177 
inclusive quanto à plataforma permitir ao professor levar conhecimento, porém de uma 178 
forma descontraída. ITEM XXIV – Portal eletrônico – novo “Site”: Convidou o Gerente do 179 
CREF6/MG, Willian Pimentel, para fazer a apresentação do novo Site do CREF6/MG, que 180 
deverá substituir o atual a partir do próximo dia 30 de Junho. O Senhor Willian Pimentel 181 
apresentou todas as abas do site e suas funcionalidades, esclarecendo que como o 182 
material havia sido enviado aos Conselheiros antecipadamente para apreciação, as 183 
sugestões dadas, se pertinentes, foram incluídas no projeto desenvolvido. Foram feitos 184 
alguns esclarecimentos e não houve quem quisesse discutir a proposta apresentada, 185 
portanto, sendo aprovada.  ITEM XXX – Aquisição de Salas para Seccional Leste: 186 
Comunicou que foi lavrada a escritura do imóvel e o registro está em andamento. A 187 
próxima etapa será o projeto arquitetônico para a reforma, que também será trazido ao 188 
Plenário para aprovação. Não houve manifestações para o item. ITEM XXXI – Seccional 189 
Centro-Oeste: Transferido para a Reunião de Julho. ITEM XXXII – Reuniões das Comissões: 190 
Alertou sobre a Reunião das Comissões, que acontece no dia seguinte, sábado, na parte 191 
da manhã. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às dezoito horas, e para 192 



 

 

constar, foi lavrada a presente Ata, que depois de lida, discutida e aprovada, será pelo 193 
Presidente Marco Túlio Maciel Pinheiro e por mim, Secretária Marley Pereira Barbosa Alvim, 194 
devidamente assinada. 195 
 196 
                              197 

Belo Horizonte, 16 de Julho de 2021. 198 
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